

Farmacia rural, EE.RR. e I+D marcan los objetivos sanitarios de legislatura de Castilla y León

El consejero de Sanidad, Alejandro Vázquez reclama la urgencia de un nuevo modelo de financiación que contemple las características propias de la comunidad castellana

El consejero Vázquez durante su intervención en las Cortes de Castilla y León.

Diariofarma

5 JULIO 2024

El abordaje de las [enfermedades raras](#), el desarrollo de las prestaciones en el ámbito rural con especial atención a la farmacia y el desarrollo de la investigación biomédica son algunos de los objetivos que el consejero de Sanidad, Alejandro Vázquez Ramos, marcó el pasado miércoles como retos de la sanidad castellano leonesa para esta legislatura.

El consejero, **que compareció en las Cortes de Castilla y León para hacer balance del grado de cumplimiento de las líneas estratégicas del departamento que dirige** de los objetivos para la actual legislatura, aprovechó su intervención para reclamar al Gobierno central de **“la urgencia de un nuevo modelo de financiación que contemple las características propias de Castilla y León y cubra el coste real de la asistencia prestada”**.

Entre los objetivos planteados Vázquez ha planteado impulsar la investigación en enfermedades raras. Tras la aprobación el pasado año del Plan Integral de Enfermedades Raras de Castilla y León 2023-2027, que establece un modelo para la atención integral en red basado en cuatro nodos asistenciales de referencia (NAR), ha anunciado que este año ya se están desarrollando **acciones de formación en [genética](#) a los profesionales y se han dotado de equipamiento con dos secuenciadores masivos ubicados en el Complejo Asistencial Universitario de Salamanca y en el Hospital Universitario Río Hortega.**

Está previsto también adquirir este año otros dos equipamientos para los hospitales de Burgos y León.

Vázquez ha anunciado también la ampliación de la inmunoterapia en [oncología](#) y se comprometió a incorporar los fármacos más novedosos, como la terapia avanzada CAR-T. También ha anunciado una nueva **estrategia autonómica en cuidados paliativos** con una previsión de aprobación en el primer trimestre de 2025, así como el desarrollo del **Plan Integral de Optimización de la Farmacoterapia** para los [pacientes](#) crónicos y polimedicados, que en sus primeros siete meses ya ha registrado la revisión del plan terapéutico o la mejora de la adherencia en cerca del 50 % de la población diana.

Por lo que se refiere al compromiso de medidas para **facilitar a los pacientes el acceso a los tratamientos farmacológicos de forma sencilla** y ágil, se ha ampliado la cobertura de la receta electrónica, con la inclusión de nuevas funcionalidades, y se ha implantado la interoperabilidad de la **receta electrónica europea en junio 2023**. **En los próximos meses está prevista además la integración del visado electrónico, así como facilitar la información del plan terapéutico al paciente.**

Además, se está ultimando facilitar la dispensación de la medicación hospitalaria en oficinas de farmacia alejadas de los centros hospitalarios, con un proyecto piloto de **“entrega en proximidad de medicamentos” o “farmacia hospitalaria en proximidad”** en el Área de León, previamente a la extensión al resto de áreas de salud de Sacyl.

Finalmente, para garantizar el acceso a la farmacia en todo el territorio, especialmente en el ámbito rural, la Consejería de Sanidad ha actualizado el **Índice Corrector de los Márgenes de Oficinas de Farmacia, incrementando un 17,5 % las ayudas** para contribuir a garantizar a la población rural el acceso a los medicamentos que necesitan en condiciones de [equidad](#), [seguridad](#) y calidad.

De cara a la [innovación](#) e investigación, el consejero reiteró el compromiso del Gobierno castellanoleonés con el impulso del Centro en Red de Medicina Regenerativa y Terapia Celular y se comprometió a culminar la elaboración del **Plan Estratégico de Medicina Personalizada de Precisión de Castilla y León**.